

VISITEZ GUANTÁNAMO, SES PLAGES, SES PALMIERS, SES CAGES, SES PRISONNIERS, SES SALLES DE TORTURE...

LA BASE DE GUANTÁNAMO N'EST PAS VRAIMENT UNE DESTINATION TOURISTIQUE. IMAGINEZ UN PEU : UNE BASE MILITAIRE CONSTRUITE EN VITESSE POUR ACCUEILLIR DES CENTAINES DE PRISONNIERS, "PÊCHÉS" UN PEU AU HASARD, SURTOUT EN AFGHANISTAN ET AU PAKISTAN, PUIS DÉTENUS DANS DES CONDITIONS EFFRAYANTES, SANS PROCÈS DEPUIS PLUS DE CINQ ANS.

RAPPELEZ-VOUS : LE 11 SEPTEMBRE 2001, DES PIRATES DE L'AIR DÉTOURNENT QUATRE AVIONS EN VOL AU-DESSUS DES ÉTATS-UNIS. ILS PARVIENNENT À FRAPPER DE PLEIN FOUET LES DEUX TOURS DU WORLD TRADE CENTER À NEW YORK AINSI QUE LE PENTAGONE (QUARTIERS GÉNÉRAUX DE LA DÉFENSE ET DE LA SÉCURITÉ) PRÈS DE WASHINGTON.

CES ATTENTATS VONT RÉELLEMENT TRAUMATISER LES AMÉRICAINS. CE PAYS QUI SE SENTAIT JUSQU'ALORS INVULNÉRABLE, DU FAIT DE SON STATUT DE PREMIÈRE PUISSANCE MONDIALE, TREMBLE À L'IDÉE DE NOUVEAUX ATTENTATS. TOUT D'UN COUP, LES MUSULMANS HABITANT AUX USA SONT CONSIDÉRÉS COMME DES PERSONNES SUSPECTES, DONT IL FAUT SE MÉFIER. DES CENTAINES DE PERSONNES SE FONT ARRÊTER UNIQUEMENT EN RAISON DE LEURS CONVICTIONS RELIGIEUSES OU DE LEUR APPARENCE PHYSIQUE...

C'EST DANS CE CLIMAT DE PEUR ET DE TRAUMATISME QUE LE PRÉSIDENT BUSH ANNONCE QU'IL VA LANCER LA GUERRE CONTRE LE TERRORISME. A PRIORI, RIEN DE TRÈS ÉTONNANT : LES ÉTATS-UNIS SONT ATTAQUÉS, IL EST LOGIQUE QU'ILS SE DÉFENDENT. SAUF QUE CETTE GUERRE CONTRE LE TERRORISME DEVIENT FINALEMENT UNE GUERRE OÙ TOUT EST PERMIS, Y COMPRIS ARRÊTER DES PERSONNES N'AYANT AUCUN LIEN AVEC DES MOUVEMENTS TERRORISTES, LES FAIRE TORTURER, LES DÉTENIR DANS DES CONDITIONS INACCEPTABLES, SANS LES JUGER, OU LES RENVOYER VERS DES PAYS EN SACHANT TRÈS BIEN QU'ILS S'Y FERONT TORTURER.

POURQUOI CRITIQUER LES ÉTATS-UNIS ?

IL FAUT D'ABORD PRÉCISER QU'AMNESTY NE CRITIQUE PAS LE PEUPLE AMÉRICAIN, LUI-MÊME TRÈS PARTAGÉ SUR LES MÉTHODES DE GUERRE IMPOSÉES PAR LE PRÉSIDENT BUSH.

CE QUI EST VRAIMENT CHOQUANT DANS CETTE AFFAIRE, C'EST DE FAIRE CROIRE QU'ON PEUT RÉSOUDRE LE PROBLÈME DU TERRORISME EN BAFOUANT LES DROITS HUMAINS. C'EST COMME SI ON DISAIT : "IL Y A DES MÉCHANTS TERRORISTES, NOUS DEVONS ÊTRE AUSSI MÉCHANTS QU'EUX SI ON VEUT QU'ILS S'ARRÊTENT...".

LES ÉTATS-UNIS SE SONT TOUJOURS PRÉSENTÉS COMME UN PAYS OÙ LA LIBERTÉ EST UN DROIT RECONNU POUR TOUS. AUJOURD'HUI, ILS SONT PERÇUS COMME UN PAYS QUI N'HÉSITE PAS À RECOURIR AUX PIRES MÉTHODES POUR SERVIR SES INTÉRÊTS.

PETIT MANUEL DE LANGUE DE BOIS.

NE DITES PAS "TORTURE", ÇA POURRAIT CHOQUER. DITES PLUTÔT : "TECHNIQUES D'INTERROGATOIRE COERCITIVES".

QUAND ON VEUT JOUER AVEC LES MOTS, ON PEUT ALLER TRÈS LOIN... JUSQU'À DIRE QUE, FINALEMENT, LA TORTURE N'EST PAS VRAIMENT INTERDITE SI ELLE PERMET D'ARRÊTER DES TERRORISTES.

MAIS OUVRIR LA PORTE À LA TORTURE, C'EST OUVRIR LA PORTE À TOUS LES ABUS. SI UNE GIFLE NE SUFFIT PAS, ON PASSE AUX COUPS. ET SI LES COUPS NE SUFFISSENT PAS ? LES PHOTOGRAPHIES SONT LÀ, LES TÉMOIGNAGES AUSSI. LA TORTURE ET LES MAUVAIS TRAITEMENTS SONT CRUELS, INHUMAINS, ET TOUJOURS DÉGRADANTS. ET EN PLUS, CE N'EST PAS EFFICACE :

" VOUS POUVEZ FAIRE DIRE N'IMPORTE QUOI À N'IMPORTE QUI, MAIS VOUS NE POUVEZ AVOIR AUCUNE CONFIANCE EN CE QU'IL DIT". MIKE BIKER, ANCIEN AGENT DE LA CIA.

EN EFFET, LORSQU'ON MALTRAITE QUELQU'UN POUR OBTENIR DE LUI DES RENSEIGNEMENTS, ON PARVIENT PARFOIS À LE FAIRE PARLER. OR SI C'EST LE CAS, C'EST GÉNÉRALEMENT PARCE QU'IL EST PRÊT À DIRE N'IMPORTE QUOI POUR QUE LA DOULEUR CESSE - TOUTE LA VÉRITÉ, UNE PARTIE DE LA VÉRITÉ OU SON CONTRAIRE.



GUANTÁNAMO A 5 ANS. MAUVAIS ANNIVERSAIRE...

LA DÉTENTION ILLÉGALE DE "COMBATTANTS ENNEMIS" SUR LA BASE NAVALE AMÉRICAINNE DE GUANTÁNAMO, À CUBA, EST ENTRÉE DANS SA SIXIÈME ANNÉE. DANS LES FAITS, PRÈS DE 400 DÉTENUS D'ENVIRON 35 NATIONALITÉS RESTENT DANS UNE SITUATION DE NON-DROIT : BEAUCOUP NE SONT PAS AUTORISÉS À COMPARAÎTRE DEVANT UN TRIBUNAL, À CONSULTER UN AVOCAT OU À VOIR LEUR FAMILLE.

TÉMOIGNAGES

EN SEPTEMBRE 2005, MOAZZAM BEGG A PARLÉ AVEC AMNESTY INTERNATIONAL DE SON EXPÉRIENCE. POUR MOI, QUAND J'Y REPENSE MAINTENANT, À GUANTÁNAMO LE PIRE DE TOUT, LA PIRE SOUFFRANCE, C'EST L'IMPOSSIBILITÉ TOTALE DE PROUVER SON INNOCENCE, PARCE QU'ON SE TROUVE DANS UNE SITUATION DE NON-DROIT, ET DE COMMUNIQUER AVEC SA FAMILLE. DES MOIS ET PARFOIS MÊME DES ANNÉES PEUVENT PASSER SANS QUE VOUS AYEZ AUCUN CONTACT AVEC VOTRE FAMILLE.



ÊTRE À L'ISOLEMENT, SE RETROUVER NU AVEC UN SHORT COMME SEUL VÊTEMENT... À L'ISOLEMENT, L'AIR CONDITIONNÉ RESTAIT BRANCHÉ EN PERMANENCE, ALORS IL FAISAIT PARTICULIÈREMENT FROID LA NUIT. JE NE POUVAIS PAS DORMIR ET LA NUIT JE DEVAIS FAIRE RÉGULIÈREMENT DES EXERCICES POUR ME RÉCHAUFFER. MARTIN MUBANGA



LES TÉMOIGNAGES DES PRISONNIERS FONT ÉTAT D'UN CERTAIN NOMBRE DE PRATIQUES : ISOLEMENT PROLONGÉ, PASSAGES À TABAC, MAINTIEN DANS DES SITUATIONS PÉNIBLES PENDANT DES HEURES D'AFFILÉE, EXPOSITION À UNE CHALEUR TORRIDE OU À UN FROID GLACIAL, PRIVATION DE SOMMEIL, DIALOGUE RESTREINT OU INTERDIT ENTRE PRISONNIERS. TOUT CECI NE CONSTITUE MALHEUREUSEMENT QUE QUELQUES EXEMPLES PARMI BIEN D'AUTRES. CES FORMES DE TORTURE ONT BIEN ÉVIDEMMENT DE LOURDES CONSÉQUENCES SUR LA SANTÉ DES INDIVIDUS, MÊME À LONG TERME. CES PRATIQUES INHUMAINES ENGENDRENT ÉGALEMENT CHEZ LES FAMILLES DES VICTIMES DE TORTURE DOULEUR, SOUFFRANCE, HUMILIATION, COLÈRE ET HAINE.

"QUAND VOUS PERDEZ QUELQU'UN DE TRÈS IMPORTANT DANS VOTRE VIE, UNE BONNE PERSONNE, QUELQU'UN DE TRÈS SERVILABLE, QUELQU'UN QUI APPREND AUX AUTRES CE QUI EST JUSTE, QUELQU'UN QUI TÊMOIGNE DU RESPECT ET DE LA BONTÉ, QUELQU'UN QUI COMPREND L'IMPORTANCE D'OBÉIR À SES PARENTS. SES PETITES FILLES ONT PERDU L'AMOUR ET LA TENDRESSE DE LEUR PÈRE. NOUS, LES ADULTES, AVONS TROUVÉ SA PERTE DIFFICILE. ALORS COMMENT LES PETITES DOIVENT-ELLES SE SENTIR ?..."

MUHAMMAD BIN HAMDAN, BEAU-FRÈRE DE SALIM AHMED HAMDAN

REGARDEZ LE DIAPORAMA SUR L'IMPACT DE GUANTÁNAMO SUR LES DÉTENUS ET LEUR FAMILLE : [HTTP://WEB.AMNESTY.ORG/PAGES/GUANTANAMOBAY-CASES-FRA](http://web.amnesty.org/pages/guantanamobay-cases-fra)

UN GRAND NOMBRE DE CES DÉTENUS AFFIRMENT AVOIR ÉTÉ TORTURÉS OU SOUMIS À D'AUTRES TRAITEMENTS CRUELS, INHUMAINS ET DÉGRADANTS. DÉSPÉRÉS, PLUSIEURS ONT TENTÉ DE SE SUICIDER. D'AUTRES ONT FAIT UNE LONGUE GRÈVE DE LA FAIM ET NE SONT RESTÉS EN VIE QUE PARCE QU'ILS ONT ÉTÉ NOURRIS DE FORCE DANS LE CADRE DE PROCÉDURES DOULOUREUSES. TROIS DÉTENUS SONT MORTS DANS LE CAMP EN 2006, IL SEMBLERAIT QU'ILS SE SOIENT SUICIDÉS.

DE JEUNES ADOLESCENTS FONT ÉGALEMENT PARTIE DE CES DÉTENUS...

D'APRÈS CERTAINES ESTIMATIONS, ENVIRON 17 DÉTENUS AURAIENT ÉTÉ CONDUITS À GUANTÁNAMO, ALORS QU'ILS N'AVAIENT PAS ENCORE 18 ANS. CERTAINS D'ENTRE-EUX ONT ÉTÉ LIBÉRÉS, D'AUTRES SE SERAIENT SUICIDÉS. AU MOINS QUATRE DE CES JEUNES Y SERAIENT TOUJOURS PRÉSENTS, DONT NOTAMMENT YOUSEF AL SHEHRI.

CE JEUNE HOMME, ARRÊTÉ À L'ÂGE DE 16 ANS EN AFGHANISTAN LE 30 NOVEMBRE 2001, A ÉTÉ TRANSPORTÉ SUR LA BASE NAVALE DE GUANTÁNAMO LE 16 JANVIER 2002.

COMME LA MAJORITÉ DES AUTRES DÉTENUS MINEURS, IL N'A JAMAIS BÉNÉFICIÉ DES PROTECTIONS PARTICULIÈRES POURTANT PRÉVUES PAR LE DROIT INTERNATIONAL... LES CONVENTIONS INTERNATIONALES INTERDISENT LA DÉTENTION DES MINEURS AVEC LES ADULTES, ET EXIGENT QUE SOIT FOURNIE AUX MINEURS UNE ASSISTANCE JURIDIQUE AINSI QUE TOUTE AUTRE ASSISTANCE APPROPRIÉE À LEUR JEUNE ÂGE.

PROCÈS À GUANTÁNAMO ? PLUTÔT UNE PARODIE DE JUSTICE !

LES ÉTATS-UNIS NE RESPECTENT PAS LES CONVENTIONS INTERNATIONALES QU'ILS ONT POURTANT SIGNÉES : LES PERSONNES DÉTENUES À GUANTÁNAMO N'ONT PAS LE DROIT DE CHOISIR LEUR AVOCAT, LES AVEUX SONT CONSIDÉRÉS COMME DES ÉLÉMENTS DE PREUVES RECEVABLES MÊME SI LES ACCUSÉS DÉCLARENT QU'ILS ONT ÉTÉ ARRACHÉS SOUS LA TORTURE, ETC. EN OUTRE, LES DÉTENUS N'ONT PAS LE DROIT À LA PRÉSUMPTION D'INNOCENCE (C'EST-À-DIRE QUE, DANS UNE PROCÉDURE ÉQUITABLE, LES DÉTENUS DOIVENT ÊTRE PRÉSUMÉS INNOCENTS JUSQU'À CE QUE LEUR CULPABILITÉ AIT ÉTÉ PROUVÉE DE MANIÈRE IRRÉFUTABLE). OR TOUS LES DÉTENUS DE GUANTÁNAMO ONT ÉTÉ ASSIMILÉS À DES "COMBATTANTS ENNEMIS", C'EST-À-DIRE QUALIFIÉS DE "TUEURS" ET DE "TERRORISTES". MAIS LA PLUPART D'ENTRE EUX SONT PRIVÉS DE LIBERTÉ DEPUIS PLUSIEURS ANNÉES SANS AVOIR ÉTÉ JUGÉS NI MÊME INculpÉS. SEULS DIX DÉTENUS ONT ÉTÉ INculpÉS JUSQU'À PRÉSENT.



FERMEZ GUANTÁNAMO !

LORS D'UNE CAMPAGNE EN MARS DERNIER, PLUS DE 400 INTELLECTUELS, ARTISTES ET ACTIVISTES DU MONDE ENTIER ONT SIGNÉ UNE PÉTITION DEMANDANT LA FERMETURE DE GUANTÁNAMO.

CERTAINS DISENT QUE CETTE BASE DOIT ÊTRE FERMÉE CAR ELLE AMPLIFIE LA HAINE DU MONDE ARABE CONTRE LES ÉTATS-UNIS ET PRÉSENTE DONC UN DANGER POUR LES AMÉRICAINS DANS LE MONDE. MAIS POUR AMNESTY, IL S'AGIT SURTOUT DE FAIRE RESPECTER LA DIGNITÉ HUMAINE ET LES RÈGLES DE JUSTICE INTERNATIONALEMENT RECONNUES.

LES ACTIONS D'AMNESTY: ON AVANCE !

PETIT À PETIT, NOS ACTIONS PORTENT LEURS FRUITS. CERTAINS DÉTENUS ONT ÉTÉ LIBÉRÉS, LES AUTORITÉS AMÉRICAINES RECONNAISSANT QU'ILS ÉTAIENT INNOCENTS. LA COUR SUPRÊME DES ÉTATS-UNIS A ESTIMÉ QUE LES PROCÈS INSTRUITS PAR LES COMMISSIONS MILITAIRES DE GUANTÁNAMO ÉTAIENT ILLÉGAUX. QUANT À L'OPINION PUBLIQUE AMÉRICAINNE, ELLE EST DE PLUS EN PLUS CRITIQUE PAR RAPPORT À LA MANIÈRE DONT LES ÉTATS-UNIS ONT MENÉ LEUR GUERRE CONTRE LE TERRORISME... CERTAINES PERSONNALITÉS POLITIQUES SE RENDENT COMPTE À QUEL POINT GUANTÁNAMO NUIT À L'IMAGE DES USA DANS LE MONDE. MÊME LE PRÉSIDENT BUSH A FINI PAR ÉVOQUER LA FERMETURE DE LA BASE DE GUANTÁNAMO, SANS TOUTEFOIS DONNER DE DATE. IL FAUT MAINTENANT LE PRENDRE AU MOT POUR METTRE FIN À CE VÉRITABLE SCANDALE.

PASSEZ À L'ACTION !

TU TROUVERAS DES TÉMOIGNAGES VIDÉOS D'ANCIENS DÉTENUS DE GUANTÁNAMO ET DE LEUR FAMILLE SUR LE SITE SUIVANT : [HTTP://WEB.AMNESTY.ORG/PAGES/GUANTANAMOBAY-CASES-FRA](http://web.amnesty.org/pages/guantanamobay-cases-fra)

VISITE CETTE ADRESSE POUR CONSULTER TOUS LES ARTICLES TRAITANT DE GUANTÁNAMO AINSI QUE LES ACTIONS QUE TU PEUX MENER POUR AIDER AMNESTY À CHANGER LE SORT DE NOMBREUSES VICTIMES. [HTTP://WWW.AMNESTYINTERNATIONAL.BE/DOC/ARTICLE9241.HTML](http://www.amnestyinternational.be/doc/article9241.html)

REGARDE LE FILM "THE ROAD TO GUANTÁNAMO" QUI RELATE L'HISTOIRE VRAIE DE QUATRE JEUNES ANGLAIS PARTIS CÉLÉBRER LE MARIAGE D'UN AMI AU PAKISTAN, LEUR PAYS D'ORIGINE, FIN SEPTEMBRE 2001.

QUELQUES PISTES D'ACTION...

AGIS ET INFORME TON ENTOURAGE ! SIGNE LA PÉTITION QUI DEMANDE LA FERMETURE DE GUANTÁNAMO. [HTTP://WWW.AMNESTYINTERNATIONAL.BE/DOC/ARTICLE9241.HTML](http://www.amnestyinternational.be/doc/article9241.html)

PARTICIPE À LA CROISIÈRE VIRTUELLE D'AMNESTY. CHOISIS UN PERSONNAGE ET REJOINS DES INTERNAUTES DU MONDE ENTIER QUI EMBARQUENT SUR LE MÊME BATEAU POUR EXIGER LA FERMETURE DE LA BASE DE GUANTÁNAMO ! [HTTP://AMNESTY.TEXTDRIVEN.COM/GUANTANAMO/HOME/](http://amnesty.textdriven.com/guantanamo/home/)

FAITES UNE VIDÉO PRÉSENTANT VOTRE MOBILISATION POUR OBTENIR LA FERMETURE DE GUANTÁNAMO. INSPIREZ-VOUS DES RÉALISATIONS PRÉSENTÉES SUR LE SITE : [HTTP://NOISE.AMNESTY.ORG/](http://noise.amnesty.org/) VOUS POUVEZ ÉGALEMENT METTRE EN LIGNE, SUR CE MÊME SITE, VOS VIDÉOS.

PRÉPAREZ UN "GÂTEAU D'ANNIVERSAIRE" SYMBOLISANT LE 5ÈME ANNIVERSAIRE DE L'ENFER GUANTÁNAMO ET ENVOYEZ-LE ACCOMPAGNÉ D'UNE CARTE DEMANDANT LA FERMETURE DE GUANTÁNAMO À L'AMBASSADE DES ÉTATS-UNIS DE BRUXELLES (27, BOULEVARD DU RÉGENT 1000 BRUXELLES). CETTE ACTION A ÉTÉ MENÉE LE 11 JANVIER DERNIER PAR LA SECTION BELGE D'AMNESTY.

EMPRUNTEZ-NOUS LES SALOPETTES ORANGES SYMBOLISANT LA TENUE VESTIMENTAIRE DES PRISONNIERS DE GUANTÁNAMO (ELLES SONT DISPONIBLES CHEZ AMNESTY) ET ORGANISEZ UN HAPPENING SUR LE MODÈLE DES ACTIONS D'AMNESTY DANS LE MONDE. POUR VOIR DES EXEMPLES DE MANIFESTATIONS DÉJÀ RÉALISÉES, VISITEZ LE BLOG : [HTTP://BLOGS.AMNESTY.ORG/BLOGS/CLOSEGUANTANAMO/](http://blogs.amnesty.org/blogs/closeguantanamo/)





MULTIPLIEZ 5 FOIS LA LONGUEUR ET LA LARGEUR DE CETTE AFFICHE.
VOUS AVEZ DEVANT VOUS LA DIMENSION DE LA CELLULE
DANS LAQUELLE EST ENFERMÉ SHAKER HAMER DEPUIS 5 ANS.
PERSONNE NE PEUT DIRE QUAND IL SERA JUGÉ.

STOP GUANTÁNAMO